

MRB Kultureller Anlass vom 8. August 2024 - Einführung in die Baumwolle

22 Mitglieder trafen sich in Winterthur bei der Firma Paul Reinhart AG. Dem früheren Arbeitgeber unseres Präsidenten und es dreht sich alles um Baumwolle. Eigentlich ein einfacher Rohstoff, aber im Musterzimmer mit geschätzten 15 Mustern und 60 Proben wurde die Komplexität offensichtlich. Raymond hat uns in einem fesselnden Referat in die Welt der Baumwolle entführt. Von der Firmen-Gründung um 1788, über die Baumwolle und deren Qualität bis zum internationalen Handel. Die Firma wird heute von der 8. Generation geführt, hat seinen Sitz seit der Gründung in Winterthur und ist einer der grössten Baumwollhändler weltweit. Baumwolle wird ca. 70% nördlich und 30% südlich des Äquators geerntet. Knapp die Hälfte der Anbauflächen werden bewässert. Die geerntete Baumwolle wird entkörnt und danach zu Ballen gepresst, welche verkauft werden. Raymond hat eindrücklich demonstriert, wie er die Qualität über die Faserlänge und die Farbe gegenüber den Mustern prüft. Gelernt ist gelernt, heute werden diese Qualitätskontrollen durch Maschinen gemacht. Seinen grossen Enthusiasmus hat er auch in der Pension nicht verloren.

Danach trafen wir uns im Bistro Max. Im lauschigen Garten herrschten trotz der Hitze kühle Temperaturen. Zum Apéro Riche gab es viele Häppchen mit Fisch und Meeresfrüchten. Salami, Rohschinken und Käse gab es für die weniger Meeresfrüchten-Affinen auf dem Buffet. Die Heimreise nach Bassersdorf wurde in kleinen Gruppen angetreten. Das letzte Grüppchen soll den Zug um 23:05 nach Bassersdorf genommen haben.

Lieber Raymond, vielen Dank für den sehr interessanten Vortrag und das gute, abwechslungsreiche Nachtessen.

Jost Mathis

Hinweis: die unten aufgeführten Fotos können vergrössert werden!

fotogalerie/2024_vereinsjahr/2024-08-08_baumwolle